

<b>Introduction</b>	<b>4</b>
<b>1. L'Ancien Testament</b>	<b>12</b>
<b>2. Le Nouveau Testament</b>	<b>19</b>
a. Les Évangiles	19
b. Les Actes et les Épîtres	20
<b>Formulation de la doctrine de la trinité</b>	<b>24</b>
<b>Adorer Dieu selon la révélation qu'il nous donne de lui-même dans sa Parole</b>	<b>27</b>
Attention à qui l'on s'adresse	28

## Introduction

*La question touchant la trinité échappe à l'intelligence humaine la plus vaste et la plus haute. La Bible nous apprend bien des vérités précieuses touchant Dieu, ses perfections et son Être. Mais ce n'est pas tout ce qu'elle nous révèle de Lui. Il y a en Dieu un mystère que nous ne pouvons pas sonder : Le Père, le Fils, le Saint Esprit.*

*C'est le mystère des mystères, connu de la Déité seule. Est-ce là différentes manifestations de la même personne, comme Père, Fils, Saint Esprit ? Ou est-ce trois Dieux en « Un » ? Pourquoi parle-t-on de la « trinité » ?*

\* \* \*

Il est vrai que le mot « trinité » ne figure pas dans la Bible. Il transcrit un mot latin qui veut dire : Trois en un ou Tri-unité. Historiquement, le mot « trinité », utilisé par Tertullien à la fin du deuxième siècle, ne trouva formellement place dans la théologie chrétienne qu'au quatrième pour réfuter les

erreurs portant atteintes aux personnes divines. C'est la doctrine de la foi chrétienne qui comporte trois points : Il y a un seul Dieu – le Père, le Fils et le Saint Esprit sont chacun Dieu – et chacun est une personne distincte. Cependant c'est une vérité incontournable révélée tout au long des Saintes Écritures.

On objectera : « puisque le mot Trinité ne se trouve pas dans les Saintes Écritures, comment peut-on accepter une telle doctrine ? » Notre but, ce n'est pas de vous convaincre, mais laissez Dieu vous convaincre de ce qu'il est à travers la révélation qu'il nous donne dans sa Parole (la Bible) ! Le mot Trinité, a simplement été utilisé pour formuler cette réalité que nous révèle la Bible sur l'unité des trois personnes divines pour former un seul Dieu. C'est un mystère qui nous est révélé quoique nous ne puissions pas le comprendre pleinement.

1) Lorsque vous prenez l'Ancien Testament, Dieu s'est révélé sous le Nom de l'Éternel, le Tout-puissant, le Très-Haut, le Seigneur. Dieu est aussi le Père d'Israël, parce que c'est lui qui avait choisi et formé ce peuple pour lui-même<sup>1</sup>. Dieu est aussi appelé Père comme ayant donné l'existence à tous les êtres comme l'a dit l'Apôtre Paul « *Il y a un seul Dieu et Père de tous* »<sup>2</sup>.

---

1. Deutéronome 32. 6 ; Ésaïe 64. 8 • 2. Éphésiens 4. 6

2) Dans les évangiles nous voyons Dieu le Fils devenu homme sur la terre en relation avec le Père. Il est le Fils unique du Père qui est venu révéler le Père afin de donner la vie éternelle à quiconque croit<sup>3</sup>. Il est le Dieu véritable et la vie éternelle<sup>4</sup>.

3) Dans les Actes des Apôtres, nous voyons Dieu le Saint Esprit qui, après sa descente sur la terre, travaille pour former l'Église. Il est une Personne distincte qui enseigne<sup>5</sup>. Ananias a menti à l'Esprit Saint qui était dans l'Assemblée, mais Pierre lui dit : « *Ce n'est pas aux hommes que tu as menti, mais à Dieu* »<sup>6</sup>.

Il n'en demeure pas moins que les trois personnes divines ont travaillé de concert dans tous les temps. Le Seigneur a dit : « *Mon père travaille jusqu'à maintenant, et moi aussi je travaille* »<sup>7</sup>.

Nous voyons ainsi que la Parole divinement inspirée de Dieu nous présente l'action de Dieu, à travers trois personnes divines distinctes, alors qu'elle nous révèle aussi qu'il n'y a qu'un seul Dieu. « *Toute écriture est inspirée de Dieu, et utile pour enseigner, pour convaincre, pour corriger, pour instruire dans la justice* »<sup>8</sup>.

---

3. Jean 1. 12-18 • 4. 1 Jean 5. 20 • 5. Jean 14. 26 ; 16. 13 • 6. Actes 5. 3-4 • 7. Jean 5. 17 • 8. 2 Timothée 3. 16

Cet enseignement dépasse notre entendement : Trois en un. Nous touchons là au mystère de l'essence divine : le mystère des trois personnes divines distinctes dans une unité impliquant entre elles des relations dont notre esprit est incapable de pénétrer le secret. Cette incapacité de notre esprit humain est une barrière et une sauvegarde pour nos pensées concernant ce mystère qui nous confond. L'homme, dans son incrédulité, ne peut pas accepter ce qui le dépasse, et il cherche à résoudre ces difficultés par des raisonnements philosophiques qui l'induisent en erreur, parce qu'il n'écoute pas ce que Dieu lui dit dans sa Parole. Même à des hommes religieux comme les sadducéens, Jésus devait dire : « *Vous êtes dans l'erreur, vous ne connaissez pas les Écritures, ni la puissance de Dieu* »<sup>9</sup>.

Mais cette sagesse que nous ne pouvons pas concevoir, « *Dieu nous l'a révélée par son Esprit* » et c'est l'Esprit qui donne la capacité de la recevoir « *car l'Esprit sonde tout, même les choses profondes de Dieu* »<sup>10</sup>. Seule la foi qui reçoit ce que Dieu donne peut accepter en toute simplicité et humilité cet enseignement que tant d'autres combattent en rabaissant l'infini de Dieu au niveau de l'intelligence humaine.

---

9. Matthieu 22. 29 • 10. 1 Corinthiens 2. 10